



EGLISE PROTESTANTE UNIE
Paroisse d'Oullins-Givors

SarraInfo

Été 2021

Je vous souhaite des vacances à n'en plus finir. Françoise

Reposez vous bien, profitez du soleil, vivez dans la joie,
tirez parti des moments de paix :
beau programme pour revenir plein d'énergie à
la rentrée ! Joël



Soyez heureux pendant vos vacances et revenez nous
avec plein d'idées et aérées après cette année. Jean-Louis.

Passez un bel été, plein de soleil et
de partage. Isabelle



Profitez bien de ce temps de repos estival
pour vos ressources, pour souffler,
pour renforcer les liens avec ceux que vous
aimez, pour en créer avec des nouvelles
personnes. Vous souhaitant de belles rencontres!
Cécile

De la paix, de la joie, de l'amour, de l'espérance,
un bel été! Jillier

Un très bel été
à toutes et tous...
Nicolas

1 / Edito	oecuménique	9 / Musiciens	15 / Nos familles
2 / Départ de Nicole Fabre	6 / Jeunes	10-11 / Réfugiés	16 / Mot du Trésorier
3 / Duchère	7 / Temps pour la Création	12 / Travaux	
4-5 / Catéchèse	8 / Visiteurs	13 / Lecture	
		14 / Agenda	

Juin... les vacances approchent : avant de prendre quelque repos, voici venu le temps d'un regard sur la vie et les activités de notre paroisse, d'exprimer notre reconnaissance pour ce qu'il nous a été donné de vivre, remercier de leur engagement ceux qui nous quittent (pour partir à la retraite ou poursuivre leur chemin sous d'autres cieux) et souhaiter la bienvenue à ceux qui arrivent en terre lyonnaise.

Départ à la retraite de Nicole Fabre

« Merveilleusement entouré de forces bienveillantes », ces mots de Dietrich Bonhoeffer correspondent bien à Nicole.

J'ai eu le privilège et la chance de faire sa connaissance au moment où notre paroisse luthérienne de la rue Fénelon n'avait plus de pasteur attiré et que le conseil presbytéral eut besoin d'accompagnement.



Son écoute attentive, sa faculté de mettre en confiance chaque membre du conseil, sa fidélité, son discernement et surtout sa manière de nous faire réfléchir quant à l'avenir de la paroisse, nous ont apaisés et nous ont amenés à prendre des décisions sages.

Nicole répondait toujours présente quand il s'agissait du soutien d'une personne en difficulté. Elle a rendu possible des échanges et des discussions entre paroissiens et elle nous a comblés avec ses cultes et prédications profondes et riches. Pour son accompagnement précieux encore aujourd'hui, au nom de la paroisse luthérienne, un grand merci.



Cette collaboration m'a naturellement incitée à m'inscrire dans des formations organisées par Nicole pour les visiteurs de malades, de personnes isolées ou âgées. Le groupe « lecture existentielle de la Bible », animé par Nicole, ses interventions sur RCF et dans des conférences, m'ont profondément touchée.

Pour avoir croisé sa route, nous disons merci Seigneur.
Nous souhaitons à Nicole pour sa retraite des chemins lumineux et heureux avec son mari et ses enfants.

« *Que tous les anges du ciel t'entourent de leur éclat* »
(Christa Spilling-Nöker).

Angelika Golembiowski

Passage de relais sur le plateau de la Duchère

Le Foyer Protestant de la Duchère fait partie de la Mission Populaire Evangélique de France, une « vieille dame » qui se prépare à fêter ses 150 ans.

Créé en 1963, sous l'impulsion de ses différents directeurs (dont le premier, Jacques Walter, n'est pas le moindre) et de leurs équipes de militants, il a été le creuset d'idées expérimentales, d'actions novatrices pour favoriser rencontre et dialogue entre les communautés, participer à la lutte contre le chômage... Le Foyer reste aujourd'hui un acteur social essentiel du quartier populaire de la Duchère.

Au 1er juillet 2021, Christian BOUZY, directeur actuel quittera son poste pour... rester à Lyon et prendre le poste pastoral de la paroisse des Terreaux.

Il passera le témoin à Benjamin MENGADO, 46 ans, venant de Strasbourg. Bienvenue à la famille MENGADO !

Catéchèse oecuménique 2021

« Cette année, la catéchèse oecuménique a décidé de partir à la découverte des prophètes : ceux des temps reculés, ceux du temps de Jésus, et ceux de notre temps. Et nous avons essayé d'introduire la parité au Kt, en découvrant aussi la vie de prophétesses !

Nous avons peu d'inscrits en CE1, aussi avons-nous décidé de ne faire qu'un groupe, en regroupant les CE1 et les CE2 : ceci a permis et la formation d'Anne-Catherine en nouvelle catéchète, et de constituer ainsi une équipe riche et diversifiée de quatre animateurs et de retrouver un groupe d'enfants plus étoffé et de ce fait bien dynamique !

Nous sommes donc partis en septembre 2020 à la découverte de Samuel appelé par le Seigneur dans son sommeil, puis en octobre, d'Elie et de la veuve de Sarepta, puis en novembre de Jérémie et la ceinture de lin, montrant l'importance de nourrir et fortifier sans arrêt les liens qui nous unissent au Seigneur car sinon ils se distendent. Pour ne pas perdre le lien avec le Kt, n'ayant pu nous retrouver pour cause de Covid, un padlet du Kt a été créé, et les parents ont été invités à s'y connecter avec leurs enfants pour le regarder et le remplir en ligne... une belle expérience partagée !

En décembre, nous avons envoyé par mail aux parents le texte de notre prophète du mois, Esaïe, qui nous explique qu'un prophète est juste et fidèle. Et pour préparer l'Avent, un padlet de l'Avent a été créé, que chaque enfant a été appelé à remplir avec une photo de sa crèche, une recette de Noël, un chant, une décoration de Noël...

En janvier, nous avons pu nous réunir, mais seulement avec les CE1-CE2, sans temps commun



avec les autres groupes. Nous sommes partis à la rencontre d'une femme, la prophétesse Anne, qui préparait la venue de Jésus dans le temple de Jérusalem, puis de Jean le Baptiste qui baptisait dans le désert.

Février fut l'occasion de découvrir la famille de Jésus, celle proche et celle plus élargie, comprenant tous ceux qui décident de l'écouter et de le suivre.... nous avons discuté de la famille de sang et de la famille de cœur, et nous avons fini par expliquer que nous faisons partie de la famille de cœur de Jésus.

En mars, nous avons lu le texte de la femme au parfum et ce fut l'occasion d'échanger sur les gestes qui ont du sens pour nous, dans notre vie de tous les jours, et à l'église ou au temple.

En mai, nous avons prévu de travailler le texte de la multiplication des pains, mais nous n'avons pas eu le droit de nous réunir : nous avons donc proposé aux parents quelques pistes pour lire ce texte avec leurs enfants.

Et en juin, nous avons terminé l'année par des témoignages de prophètes du présent : tout d'abord celui de David par rapport à son engagement au Prado, puis nous avons retracé la vie de Soeur Emmanuelle et de Frère Roger. Ceci nous a mené à la conclusion que finalement, nous aussi, nous pouvons être prophètes !

Et enfin, nous avons terminé cette année avec la fête de la Foi : nous étions invités par Jésus à un grand banquet des prophètes ! Que de discussions engagées lors de ce repas de fête, certains

surpris d'avoir été invités et remerciant Jésus, d'autres avec des questions, auxquelles des réponses ont été suggérées. »

Blandine Mazzoran



Des jeunes pour les jeunes

Emmanuelle, depuis février 2021, puis Etienne, dès septembre 2021, prennent la relève de l'animation du groupe d'une vingtaine de lycéens de la catéchèse oecuménique, après Pauline et Clément, Sarah et Joseph, et toujours en équipe avec Françoise Sternberger et l'ensemble des catéchètes.

Etienne Raynal

« Je m'appelle Etienne, je suis un ancien de la catéchèse oecuménique.

De retour à Oullins, après des années à Lille et à Paris, je reviens également à la Sarra.

J'aime le vélo, le badminton et la cuisine.

Je suis en thèse de maths appliquées sur le thème du risque climatique pour les assureurs.

Je suis également engagé comme animateur de la Fresque du Climat et dans le programme Ré_action Climat de Makesense. »



& Emmanuelle Martin

« Je m'appelle Emmanuelle, mais en général on m'appelle Manou !

Psychologue de formation, je travaille actuellement comme éducatrice avec des ados en situation de handicap. Tout au long de l'année, je suis engagée bénévolement à la Ligue pour la Lecture de la Bible, et plus particulièrement l'été, comme animatrice et directrice de colo.

J'aime voyager, jouer de la musique, les jeux de société.

Arrivée sur Lyon en septembre 2020, j'ai été très vite bien accueillie à la paroisse de la Sarra.

Et Françoise m'a tout aussi rapidement proposé d'animer la catéchèse oecuménique, m'y voici donc depuis février dernier. »



CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES
RÉUNIS POUR...

1^{er} septembre
4 octobre
2021



TEMPS POUR LA CRÉATION

Demeurez dans mon amour et vous porterez du fruit en abondance.

Jean 15, 1-17

LES JARDINS DE LA CRÉATION

Un parcours
biblique
sur 4 mardis

Du 7 au 28 septembre 2021
de 20h à 22h

Un parcours biblique 20h • 22h

► **Mardi 7 septembre 2021**

La vigne et le jardin

L'espace Théodore Monod, 22 rue Romain Rolland,
Vaulx-en-Velin (parking)

► **Mardi 14 septembre 2021**

Gethsémani

Sanctuaire Saint-Bonaventure, 7 place des Cordeliers,
Lyon 2 (métro Cordeliers)
saint-bonaventure.fr

► **Mardi 21 septembre 2021**

Résurrection

Oblats de Marie Immaculée, 6 rue du cardinal Gerlier
Lyon 5 (funiculaire Saint-Just)

► **Mardi 28 septembre 2021**

Eden

Synagogue Keren Or, 15 rue Jules Vallès,
Villeurbanne (Métro Charpennes)

► **Dimanche 3 octobre 2021**

Célébration au Grand Temple à 17h30

3 quai Augagneur Lyon 3^e

www.unitedeschretiens.fr



#UnitéDesChrétiens



Conseil
d'Églises
chrétiennes
en France



Conseil
des Églises
orthodoxes
en France



Groupe « visiteurs »

Mars 2020... Avec le confinement tout s'arrête, y compris les rencontres dans les églises. Heureusement, la communication continue grâce aux mails, Zoom, WhatsApp, etc.... Mais que fait-on pour tous ceux qui ne sont pas connectés ?

Petit à petit on s'organise pour téléphoner et faire le tour des boîtes aux lettres afin de garder le lien et transmettre les lettres de Françoise, notre pasteure . On lance alors un appel à ceux qui font déjà des visites pour se partager la tâche.

Alors que jusqu'à présent on n'avait pas réussi à constituer un groupe « visites » , grâce à la Covid cela marche !! Même si on peut encore s'améliorer pour mieux se coordonner et n'oublier personne, c'est un bon début .

Avis aux amateurs : il faut de la disponibilité, de la régularité, de l'écoute et bien sûr, de la discrétion. Mais avec l'aide de Dieu, rien n'est impossible !

Nous avons pu profiter de la présence de Nicole Fabre pour nous donner de bons conseils et nous encourager.

J'en profite pour la remercier chaleureusement pour tout ce qu'elle nous a apporté au cours de toutes ces années. Visiteurs et visités ont pu apprécier son écoute et sa bienveillance. Bonne retraite Nicole !

Liliane Buthion

Musiciens aux cultes

L'avez-vous bien entendue ? Que l'on vienne au culte de 9h45 ou de 11h, la musique était là !

Accompagnant la louange, les chants et la méditation, de dimanche en dimanche, nous avons été remarquablement accompagnés. Oui, le nombre et la diversité des musiciens a de quoi susciter notre reconnaissance. Et éveiller encore d'autres vocations ?

Merci à Daniel pour son témoignage à lire sur cette page.

Françoise Sternberger

« Bonjour à tous et à toutes, faisant partie du groupe musical de la paroisse de la Sarra, je voulais vous donner quelques mots de témoignage personnel sur la musique pendant les cultes.

L'accompagnement musical est un moment très convivial qui se passe toujours bien, dans une bonne ambiance agréable. On répète ensemble, parfois, avant le Culte. On y joue des instruments très divers et variés, comme le piano, le saxophone, la clarinette basse, la guitare et les percussions...

On peut même improviser sur des morceaux libres. Bien sûr tous les volontaires sont les bienvenus : plus on est nombreux et plus c'est sympathique et beau ! »

Daniel Fichant

Psautne 150

Alléluia !

Louez Dieu dans son temple saint,
louez-le au ciel de sa puissance ;
louez-le pour ses actions éclatantes,
louez-le selon sa grandeur !

Louez-le en sonnant du cor,
louez-le sur la harpe et la cithare ;
louez-le par les cordes et les flûtes,
louez-le par la danse et le tambour !
Louez-le par les cymbales sonores,
louez-le par les cymbales triomphantes !

Et que tout être vivant
chante louange au Seigneur !

Alléluia !



Accueil des réfugiés

Une commission réfugiés a été créée en septembre 2020, sur la proposition de notre pasteur qui souhaitait associer des membres de la paroisse à l'accueil qu'elle effectuait déjà avec quelques membres de la paroisse.

A ce jour la commission comprend 6 personnes : notre pasteur, Sylvie, Luce, Liliane, Suzanne et moi-même comme référente de la commission.

Cette année au chemin d'Abraham étaient hébergés 3 familles pour lesquels nous avons favorisé le relogement ou le départ :

- **MOÏSE**, présent depuis plusieurs années a accepté de partir au 31/3/2021 ; nous l'avons accompagné dans ce départ.
- **AMEN ET IGOR** ont pu être relogés dans un foyer d'hébergement.
- **LA FAMILLE SOW**, accueillie en urgence en septembre 2020 avec ses 3 enfants, a été accompagnée par notre équipe sur le plan de l'aide aux démarches, du soutien scolaire, des rencontres amicales avec Sonia. La famille a pu accéder à un logement

social à Oullins grâce au travail de partenariat que nous avons pu mettre en place avec la mairie d'Oullins.

- **LA FAMILLE HADJARAD**, logée au 5, rue de la Sarra, est maintenant régularisée sauf les enfants (démarches en cours) ; M. et Mme travaillent, le suivi se fait en collaboration avec l'ASSEDA. Une demande de logement social est déposée.

Depuis fin avril 2021, nous accueillons **ALAIN**, 39 ans, de nationalité congolaise, demandeur d'asile et sans ressource, qui recherche « des petits boulots » et donne volontiers un coup de main à qui a besoin d'aide.

Rôle de la commission :

- Entretien d'accueil pour les nouvelles demandes ;
- Mise en place d'un contrat d'hébergement, participation financière demandée suivant la situation ; le contrat prévoit que les hébergés s'impliquent dans les travaux d'entretien de notre parc ;
- Liens avec les partenaires institutionnels et associatifs ;
- Rencontres avec les hébergés ;



- Rencontres avec l'ASSEDA avec qui nous partageons des situations ;
- Création avec l'ASSEDA d'une commission avec la Mairie d'Oullins pour étudier les possibilités et solutions de soutien ;
- Mise en état des 2 chambres d'hébergement avec l'aide de jeunes de la catéchèse et l'équipe.

Cette toute nouvelle commission a permis d'apporter une organisation pour mieux répondre aux besoins des hébergés en leur proposant un accueil matériel mais aussi un soutien moral et spirituel. Ceux qui ont quitté

la Sarra sont reconnaissants d'avoir été accueillis. La Sarra leur a permis d'avoir un toit et de se poser pour continuer les démarches en vue de la demande d'asile.

Accueillir l'étranger, accueillir l'autre, est une expérience de vie enrichissante : nous recevons autant et parfois plus que ce que nous donnons. L'accueil est un mouvement qui nous entraîne au-delà de nous-mêmes et de l'autre, nous ouvre une fenêtre sur le monde et requestionne nos valeurs républicaines et chrétiennes.

Maryvonne Piollet

Projet Sarra Cœur

Notre paroisse s'est engagée dans la restauration et l'extension de ses locaux afin de poursuivre son projet de vie, l'accueil pour tous, et permettre la sauvegarde de notre beau patrimoine bâti. Aujourd'hui, la partie restauration/mise aux normes du rez-de-chaussée arrive à son terme.



La cheminée de la salle Samivel a pu être conservée grâce au savoir-faire des artisans, de nouvelles fenêtres apportent lumière et clarté, les murs sont isolés, les sols vont être posés.

Nous avons eu quelques inquiétudes, en particulier lors du terrassement entre les deux bâtiments (presbytère et salle de culte) : existait-il une ancienne cuve ? Fort heureusement ce n'est pas le cas et les ouvriers ont pu continuer leur travail.

Après un mois de repos, la seconde phase débutera en septembre 2021 et nous célébrerons nos cultes dans la salle Jonas (ancienne salle de culte).

Il faudra entre-temps déménager la salle de culte (salle des Cèdres) et nous aurons besoin de bras ! Probablement fin juillet. Nous espérons une fin des travaux pour début décembre, mais nous aurons encore à repeindre la salle de culte (salle des Cèdres) et réinstaller les sièges.

En attendant, vous pouvez chaque dimanche, visiter les locaux et poser toutes vos questions, nous serons heureux de partager et d'échanger avec vous sur ce beau projet. Il est aussi possible de suivre l'avancée des travaux, commentée par Franck Issartel, notre webmaster, sur le site webmaster@sarra-oullins.fr.

Isabelle Issartel

Une proposition de lecture pour cet été
**"L'espérance en mouvement,
Comment faire face au triste état
de notre monde sans devenir
fous."**

Joanna Macy et Chris Johnstone, Labor et Fides 2018, 300 pages, 24 euros.

Voici une note d'espérance bienvenue en ce début d'été placé sous les annonces du GIEC et des signes indéniables du réchauffement climatique.

Dès les années 1980, Joanna Macy met au point un processus de transition écologique qu'elle appelle le travail qui relie. Il s'agit d'une méthodologie puissante de transformation personnelle et collective, au service d'un changement de cap.



Née en 1929 à Los Angeles, petite fille de pasteur, interprète d'Albert Schweitzer, docteur en théorie générale des systèmes, bouddhiste, ses engagements nombreux la conduiront à développer la spirale en quatre étapes de ce travail de reliance.

« S'enraciner dans la gratitude, honorer nos peines, changer de vision, aller de l'avant ». Ce fil conducteur d'une transition intérieure peut se prendre et se reprendre individuellement, en collectif, au gré des fruits que produit ce travail, à un niveau tant spirituel, qu'associatif ou politique.

J'ai pu expérimenter cette démarche de connexion plus consciente avec le vivant. C'est également une proposition de renforcement à partager en communauté, qui peut se transposer dans une liturgie de culte. Le travail de Joanna Macy trouve près de nous en France, en Suisse déjà, des représentants chrétiens prêts à intervenir dans nos paroisses.

Joanna Macy est l'auteur de nombreux autres livres sur ce travail.

Françoise Sternberger

L'espérance
en mouvement
Préface de Michel Maxime Egger



LABOR ET FIDES

**Attention : Nous retrouvons le rythme d'un seul culte unique le dimanche matin à la Sarra, à 10h00.
Vous êtes invités à donner votre avis sur l'horaire de culte qui sera choisi à partir de la rentrée : 10h00 ou 10h30**

Juillet

Dimanche 4	10h	Culte de fête avec partage de la Cène, installation du Conseil de paroisse, et accueil des nouveaux paroissiens autour d'un repas partagé.
	10h30	également culte à Lyon, au Grand Temple
Samedi 10	10h	Célébration oecuménique du baptême d'Eloïse Chatenet Cros à la sarra. La paroisse est invitée à entourer la famille.
Dimanche 11	10h	Culte à la Sarra
	10h30	également culte à Lyon, au Grand Temple
Samedi 17	12h	Repas d'été – Contacter Béatrice Kilubu – 06 51 07 85 39
Dimanche 18	10h	Culte à la Sarra
	10h30	également culte à Lyon, au Grand Temple
Dimanche 25	10h	Culte à la Sarra
	10h30	également culte à Lyon, au Grand Temple

Août

Dimanche 1er	10h30	Culte commun au Change à Lyon
Dimanche 8	10h30	Culte commun au Change à Lyon
Samedi 14	12h	Repas d'été – Contacter Luce Li 06 87 44 47 71
Dimanche 15	10h30	Culte commun au Change à Lyon
Dimanche 22	10h30	Culte commun au Change à Lyon
Dimanche 29	10h	Reprise des cultes à la Sarra

Septembre 2021

Dimanche 5	10h??	Culte (horaire à confirmer)
Dimanche 12	10h??	Culte de rentrée
Samedi 11	à partir de 10h – Inscriptions KT	
Dimanche 19	10h??	Culte
Lundi 20	19h30	Soirée de rentrée de la Mission Jeupp étudiants et jeunes pro 12 rue fénelon Lyon 6ème « ouvert à tous »
Samedi 25		Célébration de l'envoi des lycéens
Dimanche 26	10h??	Culte

Dans nos familles

Naissances

d'HELIA le 25 mai 2021 à La Réunion, petite-fille de JOËLLE OLIVA ; née prématurément, mais entourée de beaucoup d'amour, elle fait de rapides progrès.

de MENDYSSA le dimanche 13 juin 2021 dans le foyer de SARAH & JOSEPH.

Baptême

d'ELOÏSE CROS-CHATENET au cours d'une célébration œcuménique à la Sarraz, le samedi 10 juillet 2021. La paroisse est invitée à entourer la famille.

Nouvelles

ODILE NORDBERG se trouve à l'EHPAD Cardinal Maurin, rue Fleury à Oullins depuis le 1er juillet 2021. On peut la joindre au téléphone, 04 78 57 72 31, ou lui rendre visite (chambre 303, 3ème étage).

Nos amis, DANIELLE & JEAN-PAUL CHETAIL ont chacun eu quelques problèmes de santé en ce début d'été et sont un peu bloqués chez eux. On peut prendre de leurs nouvelles au 04 78 59 09 85.

Le mot du trésorier

Chères amies, chers amis de la paroisse,

Le déroulement de notre année budgétaire est encourageant. Que soient remerciés ceux qui y contribuent ! Que celles et ceux qui ne le font pas encore puissent nous rejoindre bientôt. Nous avons besoin de vous.

Notre Église est active, elle témoigne de l'Évangile de mille façons, auprès de tous et de toutes les générations.

Les locaux de la paroisse seront bientôt rénovés et agrandis, nous offrant de nouvelles possibilités d'accueil et d'activités. De nouveaux projets vont naître et fleurir ! A nous d'aider à leur épanouissement et à porter les fruits qu'ils donneront. Nous rendons grâce à Dieu pour tout ce que nous recevons.

Mais « à celui qui a beaucoup reçu, il sera beaucoup demandé » nous dit l'Évangile de Luc (12,48).

Pendant l'été, l'écart entre les dépenses et les recettes s'accroît car, contrairement à nombre d'entre nous, les dépenses de l'Église ne prennent pas de vacances. C'est pourquoi votre Église a besoin de vous aussi en été !

Pour remplir sa mission et annoncer l'Évangile, elle doit disposer de moyens financiers suffisants.

L'Assemblée Générale qui s'est tenue le 24 janvier 2021 s'est prononcée pour un budget annuel de 116 900 €.

Le retard par rapport à l'objectif est, au 31/05, de 9660 €.

On constate les progrès qu'il nous reste à faire.

Bel été à tous !

Didier Graff, Trésorier

Eglise Protestante Unie de Lyon / Oullins-Givors

7 rue de la Sarra / 69600 Oullins / 04 78 51 31 79 / 06 13 38 49 84

Pasteure / Françoise Sternberger

Présidente / Isabelle Issartel

Trésorière / Didier Graff

Secrétaire / Ludovic Raynal

www.sarra-oullins.fr

Sarra Info

Coordination / Albine Riotte

Dir. de la publication / F. Sternberger

Mise en page / Nicolas Montoya